

Le premier de ces rapports s'étend depuis 1<sup>er</sup> messidor an XI jusqu'au 1<sup>er</sup> nivôse an XII. Dans ce laps de temps, M. Delandine a fait nettoyer les *immenses piles de livres* du dépôt situé au-dessus de l'église, compléter les corps d'ouvrages dont les volumes y étaient épars et classer ces ouvrages en cinq grandes divisions relatives aux belles-lettres, à l'histoire, à la théologie. Plus de 6,000 volumes, qui formaient environ la moitié des in-folio entassés dans ce local, furent ainsi distribués, et on mit à part les *manuscrits* et les éditions *princeps* depuis l'origine de l'imprimerie jusqu'en 1520.

Au même moment une Commission administrative, chargée de régir la Bibliothèque et de proposer les améliorations à faire, fut créée par le Conseil municipal, et le 2 messidor cette Commission entre en fonctions. Elle se composa de MM. *Saint-Rousset*, maire de la division du Midi, — *de Laurencin*, de l'Académie de Lyon, — *Mayeuvre-Champvieux*, de la même Académie, — *Rosset*, administrateur des *Hospices* et *Caminet*, juge au tribunal d'appel. Cette Commission ne pouvait être formée de meilleurs éléments.

Dans son second rapport, M. Delandine fait l'historique de son dépôt depuis le 1<sup>er</sup> nivôse an XII jusqu'au 1<sup>er</sup> vendémiaire an XIII. Dans ce laps de temps il a terminé les cinq grandes divisions des in-folio et des in-quarto provenant des monastères et entassés dans le grenier de l'église. Les manuscrits ont été entièrement retirés *du tas* ainsi que les éditions *princeps*. Tous les ouvrages dépareillés ont été mis à part et ils forment *une pile* malheureusement très-considérable. Les *dons* ont été encore assez nombreux et quelques acquisitions ont pu être faites. D'illustres voyageurs ont aussi visité la Bibliothèque et M. Delandine les énumère. Cette partie de son